

Yuen mostrándose optimistas en cuanto a las negociaciones sostenidas por los respectivos representantes, si bien suponen que dichas negociaciones han de tardar todavía mucho tiempo antes de llegar a su término.

Voladura. El ministro de la Guerra ha recibido un lacónico telegrama de Melilla, en que se le participa que ha volado uno de nuestros polvoreros.

Conferenciando. En la conferencia que ayer tuvo el jefe del Gobierno con el ministro de jornada, éste le ha dicho que, según telegrafía el señor Silvestre, ha sido entregado a los instructores franceses en Alcazarquivir otro desmoronamiento de la mealla imperial que se había presentado en el campamento español.

Para el ministro de Fomento

Palencia protesta. Ayuntamiento que dimite. PALENCIA 9. En vista de la Real orden del ministro de Fomento desestimando la pretensión de Palencia sobre el cumplimiento de la ley de 9 de Agosto de 1873 sobre el traslado del empalme de las líneas del Norte, que hoy se hace en Venta de Baños, se ha reunido el Ayuntamiento en sesión extraordinaria, acordando convocar al pueblo para una manifestación de protesta.

La jornada regia

Conferencia telefónica. De Miramar. Un telegrama se despide. Varias noticias. SAN SEBASTIÁN 9. El Sr. García Prieta ha conferenciado por teléfono con el Sr. Caneja, quien le ha dado cuenta de los asuntos de Santander, del Ministerio y de Marruecos.

Los Reyes de España a Eaton Hall. LONDRES 9. Los Reyes de España han salido esta mañana a las nueve en tren especial para Eaton Hall.

Don Alfonso y Doña Victoria, ovaionados. LONDRES 9. SS. MM. Don Alfonso XIII y Doña Victoria llegaron sin novedad a la estación de Waverton, en cuyo andén fueron recibidos por los duques de Westminster, en compañía de los cuales siguieron luego en automóvil para Eaton Hall.

DE CASTELLÓN
RASGO HEROICO
Una cura se aboga por salvar a un niño. CASTELLÓN 9. En el inmediato pueblo de Benicantón ha ocurrido un suceso que ha causado gran impresión.

DE ROMA

INFORMACIÓN MILITAR

Se ha concedido al coronel director de los Colegios de Carabineros, D. Eduardo Zaldívar, la cruz de tercera clase del Mérito Militar con distintivo blanco y pasador del profesor.

LO QUE PASA EN PROVINCIAS

Los asturianos residentes en Cuba y don Melquiades. Gijón 9. Los comisionados de la colonia asturiana residente en Cuba, que vinieron con motivo de las fiestas del centenario de Jovelanés, han rogado a D. Melquiades Álvarez que fuese a visitar la Habana, prometiéndoles éste hacerlo en cuanto disponga del tiempo necesario, aprovechando ese viaje para visitar los Estados Unidos.

Riña. Un muerto. BURGOS 9. En el pueblo Las Rebolladas riñeron hoy en el campo Pedro Pesquera y Ruperto Mata.

Un incendio. BILBAO 10. Se ha declarado un violento incendio en los montes de Areta, propiedad del conde de Campo Giro.

Una viga se desprende al paso de una procesión. Desgracia. BURGOS 9. En el pueblo de Vesillos ha ocurrido una sensible catástrofe.

CONTINUAN LOS FRACASOS

Mitin sindicalista

En el teatro de la Marina. La concurrencia. Los discursos. Marie y Desmoulin. En favor de García Cortés.

BARCELONA 9 (9,30 m.). En el teatro de la Marina, de la barrida de la Barceloneta, se celebró anoche el mitin sindicalista, conforme anticipamos a nuestros lectores.

Después de exponer el presidente el objeto de la reunión hicieron uso de la palabra varios oradores.

Este último, en su discurso, cambió su solidaridad a las palabras pronunciadas por los oradores del mitin de Madrid, a los cuales dedicó palabras cariñosas de salud y admiración.

Después del delegado francés habló Adrián García, quien, dirigiéndose al pueblo congregado en la sala del teatro, preguntó si estaba dispuesto a impedir por todos los medios el embarque de soldados a África, como ocurrió en Madrid y Barcelona en la pasada campaña de Melilla.

Hizo el resumen de los discursos el presidente, compañero Avila, afirmando que el proletariado español debe ponerse frente a los Gobiernos, constituyendo un obstáculo para la expansión española. Terminó su discurso diciendo que todo el Imperio de Marruecos vale menos que un obrero.

Estalles del mitin. Una conferencia. Intervención del delegado. No ha habido incidentes.

BARCELONA 9 (11 m.). Se ha anunciado que los delegados franceses Marie y Desmoulin darán una conferencia en el Centro obrero.

En el local se advertía cierto sentimiento latente de temor, debido a las grandes precauciones adoptadas por el gobernador Sr. Portela en evitación de una posible alteración del orden público.

Comentarios al mitin. "El Correo Catalán" BARCELONA 9 (11 t.). El "Correo Catalán", hablando del mitin de hoy, se burla de los sindicalistas franceses, haciendo notar que estos obreros, en vez de hospedarse en la modesta casa de algún compañero, han ido a alojarse en el Hotel Continental, uno de los mejores, si no el mejor de Barcelona, y cuya cocina está reputada como la primera.

DE ROMA

INFORMACIÓN MILITAR

Un cura se aboga por salvar a un niño. CASTELLÓN 9. En el inmediato pueblo de Benicantón ha ocurrido un suceso que ha causado gran impresión.

DE ROMA

La salud de Pío X. PARÍS 9.—El Gaulois ha recibido un telegrama de Roma diciendo que el Papa padece grandes dolores a consecuencia del ataque de nefritis y gata que le aqueja, y que le debilita la falta de sueño.—Fabra.

LO QUE PASA EN PROVINCIAS

Los asturianos residentes en Cuba y don Melquiades. Gijón 9. Los comisionados de la colonia asturiana residente en Cuba, que vinieron con motivo de las fiestas del centenario de Jovelanés, han rogado a D. Melquiades Álvarez que fuese a visitar la Habana, prometiéndoles éste hacerlo en cuanto disponga del tiempo necesario, aprovechando ese viaje para visitar los Estados Unidos.

Riña. Un muerto. BURGOS 9. En el pueblo Las Rebolladas riñeron hoy en el campo Pedro Pesquera y Ruperto Mata.

Un incendio. BILBAO 10. Se ha declarado un violento incendio en los montes de Areta, propiedad del conde de Campo Giro.

Al pasar una procesión por un arco inmediato a un templo se desplomó una viga desde una altura de 12 metros, cayendo sobre varios fieles.

El "Lassio", encallado. Trabajos de salvamento.

VALENCIA 9. El domingo entró en el puerto el vapor italiano Lassio, de 14,000 toneladas, anclando en el puerto de menos calado.

Un rasgo del alcalde. ALICANTE 9. El alcalde impondrá en la Caja de Ahorros de Alicante 25 pesetas para los dos niños y las dos niñas del Asilo de la Virgen de los Remedios que tripularán la carroza del Ayuntamiento en la batalla de flores.

Los aragoneses de Barcelona. ZARAGOZA 9. Comunican de Catalunya que han llegado allí los aragoneses del Centro Aragones de Barcelona.

Política inglesa
Camara de los lores. LONDRES 9. Lord Morley pide a la Cámara que considere las emiendas presentadas por la Cámara de los Comunes al Parlamento Bill tal y como fué modificado por los lores.

"Júpiter", condenado. VALENCIA 9. La Audiencia ha condenado a ocho años de cárcel al anarquista Júpiter, tan sólo por las declaraciones que hizo en el mitin católico de Jai-Alai, en vista de que no había quedado probado fuera el autor de la bomba de la Catedral.

Política inglesa
Camara de los lores. LONDRES 9. Lord Morley pide a la Cámara que considere las emiendas presentadas por la Cámara de los Comunes al Parlamento Bill tal y como fué modificado por los lores.

Después del Congreso Eucarístico
Telegramas de adhesión. Zamora.—Conferencia de San Vicente de Paúl, Familia Fimar, Junta Diocesana, Redacción de El Correo de Zamora.

Después del Congreso Eucarístico
Telegramas de adhesión. Zamora.—Conferencia de San Vicente de Paúl, Familia Fimar, Junta Diocesana, Redacción de El Correo de Zamora.

REVISTA POSTAL Y TELEGRÁFICA

Cheltes.—Clero y fieles. Castro.—Congregación de Luz y Velá. Cuenca.—Párroco y Clero de San Esteban, Doctoral.

Cheltes.—Clero y fieles. Castro.—Congregación de Luz y Velá. Cuenca.—Párroco y Clero de San Esteban, Doctoral.

Cheltes.—Clero y fieles. Castro.—Congregación de Luz y Velá. Cuenca.—Párroco y Clero de San Esteban, Doctoral.

Cheltes.—Clero y fieles. Castro.—Congregación de Luz y Velá. Cuenca.—Párroco y Clero de San Esteban, Doctoral.

Cheltes.—Clero y fieles. Castro.—Congregación de Luz y Velá. Cuenca.—Párroco y Clero de San Esteban, Doctoral.

Cheltes.—Clero y fieles. Castro.—Congregación de Luz y Velá. Cuenca.—Párroco y Clero de San Esteban, Doctoral.

Cheltes.—Clero y fieles. Castro.—Congregación de Luz y Velá. Cuenca.—Párroco y Clero de San Esteban, Doctoral.

Cheltes.—Clero y fieles. Castro.—Congregación de Luz y Velá. Cuenca.—Párroco y Clero de San Esteban, Doctoral.

Cheltes.—Clero y fieles. Castro.—Congregación de Luz y Velá. Cuenca.—Párroco y Clero de San Esteban, Doctoral.

Cheltes.—Clero y fieles. Castro.—Congregación de Luz y Velá. Cuenca.—Párroco y Clero de San Esteban, Doctoral.

Cheltes.—Clero y fieles. Castro.—Congregación de Luz y Velá. Cuenca.—Párroco y Clero de San Esteban, Doctoral.

Cheltes.—Clero y fieles. Castro.—Congregación de Luz y Velá. Cuenca.—Párroco y Clero de San Esteban, Doctoral.

Cheltes.—Clero y fieles. Castro.—Congregación de Luz y Velá. Cuenca.—Párroco y Clero de San Esteban, Doctoral.

Cheltes.—Clero y fieles. Castro.—Congregación de Luz y Velá. Cuenca.—Párroco y Clero de San Esteban, Doctoral.

Oficinas ambulantes

Es tal la importancia de las oficinas ambulantes en el servicio postal, que podemos decir que las siete líneas generales que arrancan de Madrid directamente e indirectamente enlazan con todas las de España, son las arterias del Cuerpo de Correos, encargadas de transmitir la sangre al resto de las venas, haciendo que se nutran de vida.

Hay que comenzar por asignar a las oficinas ambulantes funcionarios de las dos primeras categorías de oficiales del Cuerpo que sean conscientes, prácticos en el servicio, con familia constituida, para que puedan hacer frente a la inmensa responsabilidad que trae consigo la avalancha de correspondencia certificada y asegurada que invade los coches-correos, destinado a la manipulación de la ordinaria los oficiales asignados a las últimas, evitándose hechos que pudieran sobrenvenir tal como hoy están las líneas, en las que figuran como jefes de las expediciones oficiales de quinta clase que llevan escaso tiempo de servicio, sin conocimiento de él por carecer de la práctica necesaria, sin la consciencia suficiente para la manipulación de grandes cantidades en valores y sin años suficientes de edad, factor muy importante, que encañila al hombre con la carem obtenida y le hace que se desarrolle el sentido moral, pensando en la pérdida de un brillante porvenir.

Esta reforma, con un poco de buena voluntad, puede llevarse a cabo inmediatamente, y el Sr. Sagasta, que camina con éxito en su gestión, y que nos consta está rodeado de fieles e ilustres consejeros, puede consultar sobre el asunto, que nosotros estamos seguros de tener razón, y no lo estamos menos a que el señor director general piensa lo mismo.

Es también muy necesario para el mejor servicio, y en bien de los empleados y del público, que se provea de coches-correos a los trenes expresos de Barcelona y Andalucía, al de Valencia a Barcelona y en otras líneas donde, sin ser expresos los trenes, tienen una importancia grandísima sus enlaces por unir en ellos, no una, sino regiones enteras de la Península.

También hay que dar luz suficiente a los coches-correos, que en la actualidad verifican penosísimo servicio, sin más iluminación que una mala de aceite en la teclumbre y unas velas que para toda sirven, y los departamentos donde ésta se transporta.

Las Compañías de ferrocarriles se resisten a enganchar en sus trenes coches-correos del Estado, porque no se les paga, y vuelven al argumento de siempre, "no hay dinero"; pero ya no debe tenerse en cuenta esto; debe pagarse el arrastre de estos vehículos y contratar con las Empresas ferroviarias la luz necesaria, no ya por conveniencias del servicio, sino sinceramente por humanidad de los encargados de prestarlo.

En uno de los números próximos nos ocuparemos de la instalación indispensable del correo en el tren rápido del Norte.

El giro postal continúa con éxito creciente; la administración del Correo Central está pagando más de 300 giros diarios, ascendiendo a mil pesetas la cantidad que al día entregan los carteros a domicilio.

Nuestro entrañable amigo el ex director general Sr. Ortuno ha teleografiado al señor Sagasta felicitándole por la implantación de un nuevo servicio.

A pesar de lo definitivo del cartel, yo es pero que sufra aún alguna importante modificación.

Alcalá de Henares. Los días 25 y 26 del corriente se celebrarán dos corridas: la primera, de toros, y de novillos la última.

REAL ORDEN INTERESANTE
La Gaceta de hoy inserta una Real orden disponiendo que del crédito de seis millones de pesetas para caminos vecinales se destinen un millón para anticipos y cinco millones para subvenciones, y que esta última cantidad se distribuya entre las provincias que se citan, en la forma que se indica.

ANEXO 1.º.—Boisa.—Observatorio Central Meteorológico.—Substancias.—Administración provincial.—Anuncios oficiales del Crédito Navarro.

ANEXO 2.º.—Edictos.—Cuadros estadísticos de Hacienda.—Junta clasificadora de las Obligaciones procedentes de Ultramar. Relación núm. 244 de créditos por Obligaciones procedentes de la última guerra de Ultramar.

EL DIA EN EL AYUNTAMIENTO
A LA CARCEL
La Comisión de barrenderos de la Villa que visitó ayer al alcalde, entregándole la comunicación que anoche publicamos íntegra, y la cual pasó el alcalde al fiscal de la Audiencia, ha sido procesada y dictado se contra ella auto de prisión.

EL CONCIERTO DE ESTA NOCHE
Programa del concierto que tendrá lugar en Rosales esta noche a las diez.

Lo que pasa en el extranjero
El colera en Marsella. PARÍS 9.—Comunican de Marsella al Matin y al Paris Journal que desde el pasado domingo se ha registrado 27 casos de colera, de los cuales 12 mortales, en el Manicomio. Este se halla rigurosamente aislado.

Nuestra campaña
Sigue la racha; ayer publicamos un telegrama del jefe de la Cárcel de Verin, protestando de las arbitrariedades del juez de primera instancia.

SUCESOS
Dos detenidos. El inspector Sr. Checa detuvo en la calle de la Flor a dos individuos llamados José Antón y Ricardo Ruiz, los cuales ocultaban un saco.



Artículos de saneamiento, Aguas potables, Gas y Electricidad

Registros con cierre patentado Sistema BLANCO

Dirección en MADRID: C. Mataix Soler, San Marcos, 37.

Dirección en VALENCIA: F. Laliga Martínez, Pascual y Genis, 22.

Juan Carrara é Hijos

CALLE REAL, GIBRALTAR

Agencia de vapores trasatlánticos

para el Brasil y la Argentina

Servicio de las importantes líneas postales italianas

"ITALIA" y la "LIGURE BRASILIANA"

PROXIMAS SALIDAS (SALVO MODIFICACION)

Para Santos y Buenos Aires, el paquete postal

"RAVENNA"

Pertenece a la Compañía "Italia", saldrá el día 15 de Agosto.

Para Río Janeiro, Santos y Buenos Aires, el nuevo y magnífico paquete postal

"GARIBALDI" (á doble hélice).

Pertenece a la "Ligure Brasiliense", saldrá el 21 de Agosto.

En primera, precios equitativos. Precio en tercera para todos los puertos, 175 pesetas.

Trato inmejorable, alumbrado eléctrico, pan y carne fresca y vino todo el viaje. Comida abundantísima, médico, medicinas y enfermería gratis. Deben venir provistos de la cédula personal para el desembarque en Buenos Aires.

Para pasaje y más informaciones dirigirse á Juan Carrara é Hijos, calle Real, GIBRALTAR.

Calentación, ascensores eléctricos y maquinaria en general

ESTUDIOS Y PRESUPUESTOS

PASCUAL MILAN

SANTA MARÍA, 12, SEGUNDO

INGENIEROS DE CAMINOS

ACADEMIA dedicada EXCLUSIVAMENTE á la preparación

para el ingreso en la Escuela especial del Cuerpo.

Director: Félix ALONSO MISOL, Ingeniero de Caminos, Canales y Puertos.

Enseñanza con arreglo al nuevo plan.—Clases de Descriptiva y Cálculos

por el antiguo.—Reposo de las vespertinas de Curso preparatorio.

Pídanse Reglamentos con los Programas de Ingreso.

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2)

Agencia de publicidad COLOMINA

Sucesor de STORR—La más antigua de Madrid.

Precios sin competencia

para Anuncios, Reclamos, Noticias, Esquelas, y Aniversarios.

Oficinas: DESEGAÑO, 9 al 13.—Teléfono 805.

Pídanse presupuestos y tarifas con combinaciones económicas, que se envían gratis.

CHOCOLATE DE LA TRAPA
FABRICADO POR Los Religiosos Cistercienses
VULGO TRAPENSES
DE SAN ISIDRO EN VENTA DE BAÑOS.

| Paquetes. | Pastillas. | Pesetas. |
|-------------|--------------|----------------------------|
| 400 gramos. | 14 y 16 y 24 | 1,25, 1,50, 1,75, 2 y 2,50 |
| 400 | 14 y 16 | 1,50, 1,75, 2 y 2,50 |
| 350 | 14 y 16 | 1,25, 1,50, 1,75, 2 y 2,50 |

3.º mercadería Chocolate de la Trapa.
2.º m. res: Chocolate de familia.
1.º m. res: Chocolate económico.
Cafetas de merienda, 3 pasetas con 64 picones. Descuento desde 50 paquetes. Portes abonados desde 100 paquetes hasta 1.ª estación más próxima. Se fabrica con o sin leche y con o sin vainilla. No se cargan nunca el embalaje. Se hacen tarros de 500 y 1.000 gramos. Al detall: Principales ultramarinos.

INGENIEROS AGRÓNOMOS ACADEMIA NIETO

84, SILVA, 34
Preparación exclusiva para el ingreso en la Escuela Especial por el nuevo plan, muy ventajoso.
IN VERNOS Y EXTERNOS

LA CENTRAL ANUNCIADORA

AGENCIA GENERAL DE PUBLICIDAD
Grandes descuentos.
Propietario: Sebastián Borroguero Sacristán.
Anuncios directos. Anuncios de todas clases en los transportes. Tarifas económicas y combinadas. Noticias. Reclamos. Artículos industriales. Esquelas de defunción, de novenario y aniversario. Pídanse tarifas gratis.
Gran Centro de Colocaciones por publicación
FUENCARRAL, 30, 1.º.—MADRID

Con 30 por 100 de economía vendemos bonitos objetos en plata y en oro para regalos.
MEDALLAS ESCAPULARIO Y DE PRIMERA COMUNION
JOYERIA Y RELOJERIA
LÓPEZ HERMANOS
13, MONTERA, 13
SE COMPRA ORO, PLATA Y PLATINO

TELEGRAFOS

Preparación completa para la anunciada convocatoria de Septiembre.
Academia especial para esta carrera, dirigida por el antiguo funcionario de la DIRECCION GENERAL DE CORREOS Y TELEGRAFOS
DON TOMAS S. PACHECO
Admite alumnos internos y externos.
ARRAVAL, 24, PRINCIPAL Y SEGUNDO

LA PRENSA

AGENCIA DE ANUNCIOS DE RAFAEL BARRIOS
Carmen, 18. Teléfono 123.—Madrid.
Combinaciones económicas de varios periódicos. Pídanse tarifas y presupuestos de publicidad para Madrid y provincias. Grandes descuentos en esquelas de defunción, novenario y aniversario.

Ornamentos de iglesia

GARCIA MUSTIELES
84, Mayor, 84
Surtido especial en toda clase de artículos para el culto divino.
PÍDANSE CATALOGOS Y MUESTRAS

ACREDITADOS TALLERES del escultor **VICENTE TENA**
Imágenes, Altar y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos devueltos al numeroso é instruido personal.—No se construyen trabajos de 3.ª clase ni se admiten contratos á plazos.
Para la correspondencia: Vicente Tena, escultor, Valencia

Esquelas de defunción

Y ANIVERSARIO
En la imprenta de este periódico, hasta las dos de la madrugada.
ESTAS esquelas se publican en todas las ediciones.
Administración: Valverde, 2. Telf. 2.110.

PARTOS

Embarazo, Matriz, Hospedaje para embarazadas.
Jardines, 35, pral. De 11 á 1 y 3 á 6. Corresponsal Doctor V. M.

FILTROS

higiénicos para agua, modelos especiales, á 2 ptas. 90 céntimos. Utensilios de cocina, irrompibles, precios á los baratos. Antigua casa MARIN, 12 Plaza de Herradores, 13 (Cofre esquina á SAN FELIPE NERI)

BANCO POPULAR DE ESPAÑA

SOCIEDAD COOPERATIVA DE CRÉDITO
CRUZ, 24 Y 26, MADRID
Vende acciones de 50 pesetas, pagaderas de una vez ó en diez mensualidades.
Admite cuentas corrientes á la vista, con 3 por 100 de interés anual é imputaciones desde el 1.º de Julio, según los plazos.
Descuento á efectos de comercio y presión con garantía personal á otras que convengan.
Ejecuta toda clase de operaciones de Banca y Bolsas.

LUZ NUEVA

Sin instalación de cañerías ni gasómetros se puede tener una luz de incandescencia superior á la de gas de hulla.
ES INEXPLOSIVA. NO PRODUCE HUMO NI OLOR
UNICO CONCESSIONARIO EN ESPAÑA
Larrend y C.º, calle de Atocha, 43, Madrid.

LOS REMEDIOS

perfeccionados de la farmacia homopática de Genova curan sencillamente la mayoría de las enfermedades.
Desafiamos á quien antes alivio y cura el Reumatismo, la Dispepsia, afección del hígado, las Almorranas, los Cálculos, la tos forzada, la Debilidad general, la Diabetes, el Herpetismo y oserofalismo, etc. Un remedio para cada enfermedad. Van por correo dirigiéndose al Laboratorio farmacéutico de Genova, Abada, 4, Madrid. Pídanse en las mejores boticas de España, y si dudan de su enfermedad consulten á nuestro Gabinete médico del Centro, Abada, 4.

Para casas de campo

No hay luz que se asemeje en intensidad, blancura y limpieza á la de incandescencia por gasolina, de la casa
LAORDEN Y C.º—ATOCHA, 43.—MADRID
Es inexplosiva. No produce humo ni olor.

NOVIOS.—MUEBLES

á plazos y contado, los mejores y más baratos. Paz, 15, antigua casa Felipe. No dejarse engañar; esta casa no tiene sucursales. Lijn 2.000 asmas y cojones á precios especiales.

EL DEBATE

DIARIO DE LA MAÑANA, CATÓLICO É INDEPENDIENTE

Redacción y Administración: Valverde, 2. Tef. 2.110. Aparado de Correos 466

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

| | AÑO | 6 MESES | 3 MESES | MESES |
|---------------------------|-----|---------|---------|-------|
| Madrid. Ptas. | 15 | 7,50 | 3,75 | 1,25 |
| Provincias | 16 | 9 | 4,50 | " |
| Portugal | 25 | 15 | 8 | " |
| EXTRANJERO: | | | | |
| Unión postal | 40 | 30 | 10 | " |
| No comprendidas | 60 | 20 | 15 | " |

TARIFA DE PUBLICIDAD

| | | |
|-----------------------------------------|------|----------|
| Artículos industriales: línea | 5 | pesetas. |
| Entretillet: ídem | 2,50 | " |
| Noticias: ídem | 2 | " |
| Bibliografía: ídem | 1,50 | " |
| Reclamos: ídem | 1 | " |
| En la cuarta plana: ídem | 0,40 | " |
| " " " plana entera | 765 | " |
| " " " media plana | 400 | " |
| " " " cuarto ídem | 210 | " |
| " " " octavo ídem | 105 | " |

Cada anuncio satisfará 10 céntimos de impuesto.

PRECIOS REDUJIDOS EN LAS ESQUELAS DE DEFUNCIÓN, NOVENARIO Y ANIVERSARIO

Se admiten hasta las dos de la madrugada en la imprenta:

PASAJE DE LA ALHAMBRA, NÚM. 2.

Folleto de EL DEBATE (61)

Tigranate

RELATO HISTÓRICO DE LOS TIEMPOS DE JULIANO EL APOSTATA

Por el P. J. J. Franco.

visita de Dula á sus padres, haciéndole repetir cuanto había dicho y le dijeron, así como todo lo que había hecho, oído y visto durante su breve estancia en la casa paterna; le preguntaba cómo había encontrado á sus padres, en qué sitio de la casa les había hablado, cuánto tiempo, y en fin, mil y mil detalles de su entrevista, pues no se saciaba de oírlos.

De pronto exclamó:
—¿Pero es posible que no te hablarán más que de mí?
—¿Crees acaso que me detuve allí á charlar como las comadres? ¡Dí tal carreta, que patética que iba huyendo, porque estaba como sobre acacias.
—Con todo, algo más debieron decirte; recuerda bien.
Y al decir esto la miraba fijamente; Dula no pudo seguir disimulando y se le escaparon las siguientes palabras:
—Sí, bien así; ahora recuerdo que me hablaban también de un hermano tuyo, cuyo nombre he olvidado.
Tecla comprendió el error en que se hallaba la esclava y no pudo disimular la agitación que de ello se apoderó; el corazón le saltaba en el pecho y apenas podía respirar.
—Bien lo decía yo; algo me ocultaba,

alguna triste noticia. ¡Oh! ¡Haba, por piedad! De lo contrario, me imaginaba lo peor y moriré de pena.
—No te trastornes así, porque no hay motivo para tanto, y en prueba de esto te lo diré todo, si me ofreces tener resignación.
—¿Acaso ha muerto?
—No, no, está preso.
—¿Dios mío, ¡Jesucristo! ¡Dadle fortaleza; concedele mucha gracia y misericordia! ¡Oh! ¡Si por lo menos estuviese bautizado! Pero, ¿dónde estará?
—No puede ser en otro lugar que aquí, en las prisiones del presidente.
—¿Dios del cielo! ¡Así me devuelves á Tigranate! ¡Bendito sea el cáliz de amargura que me presentas!...
Se cubría el rostro con las manos, y con la frente inclinada, decía de vez en cuando:
—¡Bien lo pensaba yo! ¡No podía ser de otra manera! ¡Venir tú á Carré y no revolver cielo y tierra para verme, ni dar siquiera señales de vida! ¡Solamente estando preso... estando en las garras de ese tigre... Quizá corres peligro por mi causa; yo tengo la culpa de tu desgracia... Tigranate, perdóname; tus cadenas me pesan más que las mías... ¡Oh, Tigranate, Tigranate!
La sierva no acertaba á explicarse tantos extremos y tales arrebatos de la pasión.
En aquel momento no se atrevió, sin embargo, á hacer ninguna pregunta, y esperó mejor ocasión para aclarar lo que para ella era un misterio.

XXVIII LOS AMANTES CRISTIANOS (1).

Si la infelicísima Tecla se consumía por la desventura de Tigranate, no era, desgraciadamente, la única que lloraba en aquellos días de luto universal. También la Iglesia de Cristo, que ya se había extendido por el mundo romano, experimentaba las mayores angustias. Cada palmo de tierra conquistado por las armas de la víbora coronada con el nombre de Juliano, reputábase como una desventura; cada giro de la victoria resonaba como una amenaza contra los justos; cada noticia alegre producía gemidos y graves temores.
Ni podía suceder de otra suerte, por cuanto en las ciudades, así como en las aldeas, y dondequiera que hubiese algunos idólatras, se veían huir las víctimas sobre aras infernales; los sacrificios volvían de los templos con aspecto de demonios, vomitando imprecaciones contra los fieles y emplazándolos con estas palabras: «Hasta que nos tornemos á ver después de vencidos los bárbaros.»

(1) Basilio á Vito, Obispo de los de Carré. «¡Ojalá pudiera correspondér á ti piedad escribiéndote todos los días! Desde que conocí por experiencia tu amor (esto es cuando San Basilio fué á Carré) me consumo por el deseo de permanecer contigo, ó si esto no es posible, escribirte á lo menos y recibir tus cartas á fin de informarte de mis cosas y saber noticias tuyas. Debemos dar gracias al Señor y adorarlo, porque aún á nosotros nos otorga la misma paz, pudiéndonos escribir recíprocamente con libertad... Saluda en mi nombre á todos los hermanos en Cristo.» (Carta de San Basilio á San Vito. Obras, tomo IV, pág. 942.)

Temblaba, sobre todo, Roma viendo en aquellos días al más perverso y al más degenerado de sus hijos, al apóstata Juliano, subir triunfante al Capitolio, llevando en pos de su carro á los vencidos, con la hez de los malhechores cubiertos con el manto de filósofos y ministros de Estado. Temblaba también viendo cómo se contaminaban con horribles escenas las venerables basílicas de Pedro y Pablo, y fermentaban de nuevo las abominaciones gentílicas del fango en que antes cayeran. Entretanto, como para muestra de la suerte que la reservaba, veía regadas con sangre inocente hoy una ciudad y mañana otra. Además los satélites de Augusto habían aprendido muy bien de él el arte de encubrir su odio á la religión, pregonando hipócritamente su amor á la justicia, y para aprisionar y atormentar á sus víctimas las acusaban de crimen de lesa majestad ó de algún maléfico.
Mas la Iglesia, como siempre sucede, se mantuvo firme, no dejando de celebrar las glorias de sus mártires. Saludó entonces el triunfo de tres Obispos, Pelino de Brindis (1), Donato de Arezzo (2) y Valentiniano de Terracina (3). Roma, reina del cristianismo, vio cómo se tejían muchísimas coronas y se ponían sobre la cabeza

de ilustres matronas, celosos sacerdotes y elevados personajes.
Entre estos últimos, nobilísimos, floreció la fama de Juan y de Pablo, familiares de Constantino Magno, y la de la virgen augusta Constancia. Su culto adquirió celebridad entre los cristianos de Occidente, y aun en nuestros días en la metrópoli del mundo católico.
Liberio, gran Obispo de la primera Sede, fortalecía con la palabra y el ejemplo á los Prelados débiles ó extraviados: en Italia, Eusebio de Vercelli (1) é Hilario de Poitiers confortaban á los pueblos que les estaban encomendados, con sus predicaciones y con los prodigios que realizaban.
El energético Atanasio, desde su oscuro escondite, mantenía vivo el fervor con sus cartas al Clero, á los fieles y á los solitarios del desierto, en las que palpitaba ardiente el espíritu de Dios, derramando así por todas partes los consuelos de la fe. San Efrén (2) subía entonces al ambón ó púlpito y recitaba á los fieles de Edessa el immortal discurso de la Perla divina, esto es, de la fe de Jesucristo; después Tirteo (3) sagrado traducía su muy audiente sermón en un himno lleno de

entusiasmo, lográndose con todo esto que los que antes vacilaban cantaran con la más viva fe las glorias del martirio.
He aquí por qué el Emperador, olvidándose de su antiguo disimulo, perseguía ya, no sólo á los hombres y mujeres, sino á tiernos niños, llevando su refinada crueldad hasta un extremo inconcebible para conseguir que los gemidos de los fieles se ahogaran en sus gargantas y obligarles á besar la mano de su verdugo.
Mas de la enormidad del atentado presentaban todos que se acercaba la venganza celestial. Basilio y Gregorio, en la sociedad de Iborra, daban la última mano á las columnas (así llamábanse sus escritos) dirigidas contra el tirano, y se preparaban para el martirio, sabiendo perfectamente que, como otros muchos, les estaba destinado este fin. En las tumbas de los confesores veíanse de día y de noche muchos fieles que gemían prostrados, muchas vírgenes sagradas que lloraban y muchos sacerdotes que lanzaban acerbos suspiros; de los cenobios salían de continuo gemidos y llantos, ayunos y oraciones, con el fin de aplacar la cólera de Dios.
Fruto de tantas súplicas era cierta misteriosa confianza que, sin saberse bien por qué ni cómo ni cuándo venía disminuyendo en los pueblos, con alegría de los cristianos y tristeza de los idólatras.
Aun cuando Tigranate, desde la horrible cárcel en que se hallaba, no podía admirar este grande y maravilloso espectáculo, con sus fervientes oraciones se unía en espíritu á los demás fieles.
En un principio no pudo darse exacta cuenta de su situación; pero, habiendo disminuido el ardor de la fiebre con la